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SESSÃO ITINERANTE EM PINHEIROSESSÃO ITINERANTE EM PINHEIRO

 A Câmara de pinheirense realizou na última  A Câmara de pinheirense realizou na última 
sexta-feira (27), uma sessão itinerante na 39ª edição sexta-feira (27), uma sessão itinerante na 39ª edição 
da Feira e Festa Estadual da Ovelha (feovelha). O da Feira e Festa Estadual da Ovelha (feovelha). O 
objetivo do evento, segundo o presidente Cássio Câ-objetivo do evento, segundo o presidente Cássio Câ-
mara, é manter sempre o Poder Legislativo próximo da mara, é manter sempre o Poder Legislativo próximo da 
comunidade e das atividades que promovem a cidade, comunidade e das atividades que promovem a cidade, 
como a tradicional Feovelha que se aproxima da sua como a tradicional Feovelha que se aproxima da sua 
quarta década de realização.quarta década de realização.

10º VEREADOR EM PINHEIRO10º VEREADOR EM PINHEIRO

 Depois de um bom tempo afastado por pro- Depois de um bom tempo afastado por pro-
blemas de saúde, o funcionário público aposentado blemas de saúde, o funcionário público aposentado 
de 75 anos, Crespiniano Antônio Gonçalves Godinho, de 75 anos, Crespiniano Antônio Gonçalves Godinho, 
ou simplesmente seu Crespo, com é conhecido na ou simplesmente seu Crespo, com é conhecido na 
cidade, retornou na última sexta-feira (27), a assistir cidade, retornou na última sexta-feira (27), a assistir 
uma sessão da Câmara de forma presencial. Todos uma sessão da Câmara de forma presencial. Todos 
os vereadores e vereadoras, sem exceção, durante a os vereadores e vereadoras, sem exceção, durante a 
sessão itinerante, fizeram questão de se dirigir de forma sessão itinerante, fizeram questão de se dirigir de forma 
carinhosa ao seu Crespo, em seus pronunciamentos, carinhosa ao seu Crespo, em seus pronunciamentos, 
pois ele é considerado simbolicamente como o 10º pois ele é considerado simbolicamente como o 10º 
vereador, pela sua assiduidade em comparecer nos vereador, pela sua assiduidade em comparecer nos 
eventos e reuniões do Legislativo. No período em que eventos e reuniões do Legislativo. No período em que 
esteve ausente em função de sua saúde, sempre al-esteve ausente em função de sua saúde, sempre al-
guém lembrava e lamentava seu não comparecimento. guém lembrava e lamentava seu não comparecimento. 
Ao fim, ele e os nove vereadores e vereadoras posaram Ao fim, ele e os nove vereadores e vereadoras posaram 
para uma fotografia em comemoração ao seu retorno.para uma fotografia em comemoração ao seu retorno.

PROJETOS EM PINHEIROPROJETOS EM PINHEIRO

 Falando em Câmara de Pinheiro, o prefeito  Falando em Câmara de Pinheiro, o prefeito 

Ronaldo Madruga, acompanhado do vice, protocolou Ronaldo Madruga, acompanhado do vice, protocolou 
na sessão itinerante, um projeto de lei que prevê a na sessão itinerante, um projeto de lei que prevê a 
cedência do imóvel localizado junto ao trevo principal cedência do imóvel localizado junto ao trevo principal 
principal de Pinheiro Machado para aa Associação principal de Pinheiro Machado para aa Associação 
Pinheirense de Apicultores (APA). Também, neste Pinheirense de Apicultores (APA). Também, neste 
mesmo dia, foi aprovado por unanimidade, projeto de mesmo dia, foi aprovado por unanimidade, projeto de 
lei do Executivo, que autoriza o município a contratar lei do Executivo, que autoriza o município a contratar 
operadores de máquinas em caráter emergencial.operadores de máquinas em caráter emergencial.

PROJETOS EM PINHEIRO 1PROJETOS EM PINHEIRO 1
 E seguindo sobre Câmara de Pinheiro e proje- E seguindo sobre Câmara de Pinheiro e proje-
tos de lei, mais de 25 projetos de lei já estão tramitan-tos de lei, mais de 25 projetos de lei já estão tramitan-
do neste ano de 2023. O presidente Cássio Câmara do neste ano de 2023. O presidente Cássio Câmara 
lembrou na última sessão que em 2022 foram mais de lembrou na última sessão que em 2022 foram mais de 
120 projetos analisados pelo Legislativo.120 projetos analisados pelo Legislativo.

OPOSIÇÃO EM PINHEIROOPOSIÇÃO EM PINHEIRO
 Teoricamente, na Câmara pinheirense se teria  Teoricamente, na Câmara pinheirense se teria 
três vereadores de oposição, porém o vereador Fábio três vereadores de oposição, porém o vereador Fábio 
Dias (PSDB) tem sido uma das vozes mais elogiosas Dias (PSDB) tem sido uma das vozes mais elogiosas 
ao governo de Ronaldo Madruga. Já o seu colega de ao governo de Ronaldo Madruga. Já o seu colega de 
bancada, vereador Renato Rodrigues, alterna elogios bancada, vereador Renato Rodrigues, alterna elogios 
e cobranças. Por fim, com uma postura mais crítica, e cobranças. Por fim, com uma postura mais crítica, 
porém de forma muito respeitosa, está a vereadora porém de forma muito respeitosa, está a vereadora 
Magda Afonso (PDT).Magda Afonso (PDT).

OPOSIÇÃO EM PINHEIRO 1OPOSIÇÃO EM PINHEIRO 1
 Por outro lado, volta e meia, o prefeito Ronaldo,  Por outro lado, volta e meia, o prefeito Ronaldo, 
sem citar nomes, posta indiretas em suas redes sociais sem citar nomes, posta indiretas em suas redes sociais 
de alguma crítica feita pela internet. Mas, pelo que de alguma crítica feita pela internet. Mas, pelo que 
se vê, o prefeito e seu governo, navegam em águas se vê, o prefeito e seu governo, navegam em águas 
calmas, sem muitos contrapontos.calmas, sem muitos contrapontos.

PRESTÍGIO DE HULHAPRESTÍGIO DE HULHA

 A mesa diretora da Câmara de Hulha Negra  A mesa diretora da Câmara de Hulha Negra 
esteve presente na sessão itinerante da Câmara pi-esteve presente na sessão itinerante da Câmara pi-
nheirense durante a 39ª Feovelha (foto). O presidente nheirense durante a 39ª Feovelha (foto). O presidente 
Luis Gustavo Dias, o Baixinho (PP); o vice-presidente Luis Gustavo Dias, o Baixinho (PP); o vice-presidente 
Getúlio Porto (PDT) e a secretária Tanira Ramos (Mais Getúlio Porto (PDT) e a secretária Tanira Ramos (Mais 
Brasil), também aproveitaram para prestigiar a festa Brasil), também aproveitaram para prestigiar a festa 
e feira. Baixinho, que tem propriedade na região de e feira. Baixinho, que tem propriedade na região de 
Torrinhas e que muitos anos foi morador de Pinheiro Torrinhas e que muitos anos foi morador de Pinheiro 
Machado, lembrou durante a sessão dos seus tempos Machado, lembrou durante a sessão dos seus tempos 
de campanha política no município.de campanha política no município.

BAIXINHO E OS MOURABAIXINHO E OS MOURA

 O agora vereador e presidente da Câmara já foi  O agora vereador e presidente da Câmara já foi 
por muito tempo cabo eleitoral da família Moura em Pi-por muito tempo cabo eleitoral da família Moura em Pi-
nheiro Machado. Baixinho contou que começou fazendo nheiro Machado. Baixinho contou que começou fazendo 
campanha para o saudoso e eterno prefeito Laudelino campanha para o saudoso e eterno prefeito Laudelino 
Cunha de Moura e depois para o filho Laudelino Moura Cunha de Moura e depois para o filho Laudelino Moura 
Jr., com quem se encontrou na Feovelha (foto).Jr., com quem se encontrou na Feovelha (foto).

CIRCUITO SESC EM PEDRAS ALTASCIRCUITO SESC EM PEDRAS ALTAS
 Aconteceu no último domingo (29) em Pedras  Aconteceu no último domingo (29) em Pedras 
Altas o Circuito Verão SESC, uma competição anual de Altas o Circuito Verão SESC, uma competição anual de 
vôlei de praia, futevôlei e futebol de areia, promovido vôlei de praia, futevôlei e futebol de areia, promovido 

pelo Serviço Social do Comércio (Sesc) em parceria pelo Serviço Social do Comércio (Sesc) em parceria 
com a prefeitura. O evento tem como objetivo incenti-com a prefeitura. O evento tem como objetivo incenti-
var a prática de esportes e promover a saúde física e var a prática de esportes e promover a saúde física e 
mental da população. Além disso, o circuito também mental da população. Além disso, o circuito também 
oferece oportunidades para atletas amadores e profis-oferece oportunidades para atletas amadores e profis-
sionais, ajudando-os a desenvolver suas habilidades sionais, ajudando-os a desenvolver suas habilidades 
e progredir em suas carreiras. O evento atraiu muitos e progredir em suas carreiras. O evento atraiu muitos 
espectadores e participantes, criando uma atmosfera espectadores e participantes, criando uma atmosfera 
vibrante e competitiva no nosso domingo. Os classifi-vibrante e competitiva no nosso domingo. Os classifi-
cados na etapa municipal vão disputar a etapa estadual cados na etapa municipal vão disputar a etapa estadual 
em Torres, no início de março. O circuito acontecerá em Torres, no início de março. O circuito acontecerá 
também em outros municípios como Candiota e Hulha também em outros municípios como Candiota e Hulha 
Negra.Negra.

CITADINO DE FUTSAL EM CANDIOTACITADINO DE FUTSAL EM CANDIOTA
 Uma reunião realizada na última semana junto  Uma reunião realizada na última semana junto 
aos integrantes das equipes de futsal tratou questões aos integrantes das equipes de futsal tratou questões 
referentes ao Citadino 2023, que tem previsão de referentes ao Citadino 2023, que tem previsão de 
início no mês de março. As categorias serão livre e início no mês de março. As categorias serão livre e 
masculino, ouro e prata, feminino, veterano e master. masculino, ouro e prata, feminino, veterano e master. 
O coordenador de esportes, Jonas Morais, informou O coordenador de esportes, Jonas Morais, informou 
que será marcada na segunda quinzena do mês de que será marcada na segunda quinzena do mês de 
fevereiro uma nova reunião junto às equipes que tive-fevereiro uma nova reunião junto às equipes que tive-
rem interesse de participar.rem interesse de participar.

VIATURA PARA CANDIOTAVIATURA PARA CANDIOTA

 Na última semana foi realizada a entrega da  Na última semana foi realizada a entrega da 
nova viatura para a Brigada Militar em Candiota, desti-nova viatura para a Brigada Militar em Candiota, desti-
nada para o município por meio do programa Avançar nada para o município por meio do programa Avançar 
RS. O veículo 0 km é uma Duster, semiblindada, e vai RS. O veículo 0 km é uma Duster, semiblindada, e vai 
permitir que os policiais tenham melhor qualidade na permitir que os policiais tenham melhor qualidade na 
prestação de serviço à comunidade, se deslocando de prestação de serviço à comunidade, se deslocando de 
forma mais segura nas localidades urbanas e rurais.forma mais segura nas localidades urbanas e rurais.

REDECKERREDECKER

 O prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador  O prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador 
(MB), esteve na última semana cumprindo agenda em (MB), esteve na última semana cumprindo agenda em 
em Porto Alegre, quando participou de uma audiência em Porto Alegre, quando participou de uma audiência 
com o deputado federal Lucas Redecker (PSDB), mar-com o deputado federal Lucas Redecker (PSDB), mar-
cada pelo vereador Dinossane Pech (Mais Brasil),. Na cada pelo vereador Dinossane Pech (Mais Brasil),. Na 
oportunidade foi tratado sobre emendas parlamentares oportunidade foi tratado sobre emendas parlamentares 
e carboquímica. e carboquímica. 
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Em roteiro pela região, 
o deputado federal 
Dionilso Marcon (PT) 

visitou a redação do Tribu-
na do Pampa, na última 
sexta-feira (27), onde con-
cedeu entrevista, falando dos 
desafios do novo mandato 
e as pautas da região pelas 
quais vem lutando. O parla-
mentar esteve acompanhado 
dos vereadores de Candiota 
do mesmo partido, Luana 
Vais e Danilo Gonçalves e 
do ex-vereador de Pinheiro 
Machado e seu assessor 
regional, Gilson Rodrigues.

ESTIAGEM - O deputado 
esteve no interior para ver a 
realidade da seca na região. 
Ele disse ao TP, que teve 
uma reunião em Brasília 
para tratar do tema e o go-
verno federal se dispôs a 
ajudar. “Eles pediram 10 
dias para que apresentásse-
mos propostas, mas sabemos 
que tem coisas que são para 
ontem, que é a água e o trato 
para os animais. O nosso 
colono não quer cesta bá-
sica, se vier tudo bem, eles 
precisam de água e comida 
para os animais. É preciso 
também colocar o crédito 
na mão do produtor rural”, 
afirmou.

Da reunião com o 
governo federal ficou acer-
tado que vão construir um 
grupo de trabalho (GT) para 
serem colocadas propostas 
concretas. “Se a gente não 
conseguir colocar água pro 
povo, vale a pena disputar 
eleição? Entra e sai governo 
e o nosso povo está sempre 
sem água”, lamenta.

Marcon disse que 
a sua pauta discutida em 
Brasília é passar crédito aos 
produtores. “Não precisa 
de muito dinheiro, faremos 
parceria com as prefeituras, 
é só realizar uma assembleia 
e escolhe três assentados 
para administrar uma conta 
e passa crédito para esses 
produtores. Não dá para o 
nosso povo ficar sem água, 
existem diversas alternativas 
que devem ser debatidas e eu 
estou aqui para abrir portas 
para vir o recurso”, pontuou.

O deputado ainda 
falou sobre outras necessi-
dades no interior como o re-
forço de energia elétrica, in-
ternet, linha de crédito para 
produzir comida e projeto 
para irrigação. Além disso, 
ele fez uma dura crítica ao 
governo do Estado. “Eduar-
do Leite tem que olhar para 

a região que elegeu ele”, 
afirmou.

GOVERNO LULA - O de-
putado disse que a sua ex-
pectativa para o governo do 
presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) é grande. 
“O Lula está disposto a 
fazer para quem precisa. A 
questão dos índios mesmo, 
lá em Roraima, já faz muito 
tempo, que inclusive o Mi-
nistério Público solicitou 
ajuda e o governo federal 
virou as costas e o Lula nos 
primeiros 15 dias de governo 
foi in loco ver a situação dos 
índios”, relatou.

 Além disso, Mar-
con disse que Lula recebeu 
um Brasil quebrado, mas 
que as expectativas são pro-
missoras. Ele falou também 
de algumas projeções. “No 
mês de fevereiro o governo 
já deve relançar o programa 
do Minha Casa, Minha Vida, 
para pessoas de baixa renda, 
não é muito, mas pra quem 
ficou seis anos sem ter ne-
nhum projeto, agora teremos 
170 mil casas”, contou.

Na saúde, Marcon 
disse que o governo federal 
deve lançar até março um 
programa emergencial para 
atender essa área. “Nós te-
mos 11,5 milhões de pessoas 
aguardando cirurgia, então 
ele quer fazer uma força 
tarefa nos hospitais públicos 
pra avançar nessa fila e outra 
questão é a fome que não dá 
pra esperar”, falou.

FUTURO DO CARVÃO 
- Questionado sobre a situa-

Estiagem, Fase C e casas 
da CGT foram pautas 
de visita do deputado 

federal Marcon à região

ção do carvão e sobre a pre-
visão da Usina de Candiota 
(Fase C), que pertence a sub-
sidiária CGT Eletrosul, que 
em 2024 encerra o contrato 
de fornecimento de energia, 
o deputado disse que a sua 
proposta é que leve essa 
situação até 2040, nos mol-
des que foi feito em Santa 
Catarina.“Não podemos dei-
xar desassistidos em torno 
de 2 mil trabalhadores numa 
região onde não tem empre-
go. Nós estamos junto com 
as lideranças regionais pra 
levar e defender essa pro-
posta em Brasília, pois até 
2040 teremos como achar 
uma alternativa”, pontuou.

CASAS DA CGT – Marcon 
disse estar a par da situação 
do processo de venda das 
casas que pertencem a CGT 
Eletrosul, nas vilas Operária 
e Residencial, em Candiota. 
“Já na transição de governo, 
falamos com o advogado da 
União sobre essa situação. 
Ele nos disse na época que 
ninguém ia executar isso 
agora. Pois sabemos que a 
proposta é inviável, porque 
poucas famílias têm condi-
ções de dar 20% de entrada 
e concluir o pagamento em 
24 vezes. A gente sabe que 
todas as famílias têm vonta-
de de pagar, mas numa con-
dição mais acessível. Mas eu 
quero dizer que estou junto 
nessa pauta para buscar uma 
solução, porque eu sei muito 
bem o que é ser despejado”, 
afirmou.

ATUAÇÃO - Atualmente, 

Vereadora vê atrocidades sendo 
cometidas em nível federal

Diretor do jornal, João André (E), recebeu o deputado, que esteve acompanhado 
do ex-vereador de Pinheiro Machado e seu assessor regional Gilson Rodrigues 

e dos vereadores de Candiota Luana Vais e Danilo Gonçalves 

TEMOS JORNAL 
VELHO PARA VENDA

R$ 10 (kg)

de forma equivocada, um 
deputado federal é classi-
ficado como bom ou ruim 
conforme sua destinação 
de emendas, no entanto, a 
população esquece a verda-
deira atuação do deputado, 
como nas votações impor-
tantes no Congresso Na-
cional. Questionado sobre 
essa situação, Marcon disse 
que é isso é uma vergonha. 
“Não é papel do Legislativo 
discutir e repassar orçamen-
to. O papel do deputado 
é legislar, fiscalizar, levar 
pauta para o governo, ver 
as pautas dos municípios e 
trabalhar em cima disso”, 
assinalou.

O deputado ainda 
complementa. “Existem as 
emendas, não sou louco e 
nem doente de rasgar di-
nheiro, então eu destino sim, 
inclusive, já destinei muito 
para a região. Mas eu sou 
um deputado de causa que 
defende o povo e não vou 
perder essa linha política. 
Vou pegar as emendas e 
destinar para os mais po-
bres, vou discutir com as 
lideranças dos municípios 
as suas necessidades e não 
faço as emendas de cavalo 
de batalha eleitoreiro. Faço 
sim nosso mandato uma 
ferramenta para defender o 
povo”, concluiu.

Em seu roteito, Dio-
nilso visitou Hulha Negra, 
Candiota e Pinheiro Ma-
chado. O deputado tomará 
posse do seu quarto man-
dato no Congresso Nacional 
nesta quarta-feira (1º), em 
Brasília.

Em seu pronunciamento na primeira sessão ordinária 
do ano, abrindo os trabalhos legislativos de 2023 na Câmara 
de Pinheiro Machado, a vereadora Laura Ratto (MDB), 
resolveu analisar o cenário político nacional e estadual. Ela 
disse que muitas vezes não se fala sobre esses temas, porque 
ninguém quer se comprometer, mas segundo a parlamentar, 
como são políticos é preciso abordá-los.

NACIONAL - Ela interpreta que se vive tempos de muita 
insegurança. “Não sabemos o que vai acontecer no dia de 
amanhã. Meu Deus do céu, essas barbaridades que a gente 
vê o Supremo Tribunal Federal (STF) fazendo, com excesso 
e abuso de poder. Onde vamos parar?”, questiona.

Ela destaca que tem o seu posicionamento político e 
respeita quem pensa diferente, mas entende que o STF está 
além da política e deveria tratar apenas de justiça. “Temos 
que nos preocupar sim, devido a essas atrocidades que es-
tão acontecendo. Em 20 e poucos dias de governo, a gente 
está vendo este terror, a passos para o comunismo - que a 
gente já imaginava que seria. Então, se respeita as opiniões 
diferentes e eu não vou deixar de expressar a minha. Todos 
sabem meu posicionamento. Tenho medo sim do próximo 
ano e dos outros. Não adianta querermos nos iludir que é 
apenas o começo. O começo está mostrando que é o começo 
do fim”, avalia, em tom catastrófico.

ESTADUAL - Já em relação ao governo do Estado, sua aná-
lise é ao contrário. Para ela se vê algo muito positivo, com 
o governador do PSDB e vice do MDB, que é seu partido. 
Na sua análise, se tem muitas portas abertas, citando nomes 
como do vice Gabriel Souza, do secretário de Agricultura, 
Giovane Feltes; de Desenvolvimento Econômico, Ernani 
Polo; de Ação Social, Beto Fantinell; de Logística e Trans-
portes, Juvir Costella, entre outros. “Para nós de Pinheiro 
Machado, esses próximos quatro anos vão ter portas aber-
tas”, projeta.

Vereadora 
pinheirense critica 

STF e gestão 
federal e elogia o 
governo estadual

Raíssa Vargas TP

ATUAÇÃO PARLAMENTAR

Arquivo/TP

Laura Ratto (MDB) falou em abuso de poder, 
comunismo e portas abertas aqui no RS

Reservas pelo WhatsApp 
(53) 98144-9500
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O ex-vereador bageense e atual presidente do PT local está trabalhando no andar de baixo ao gabinete onde despacha o presidente Lula

Paulinho Parera está no centro 
do poder nacional, mas segue 
com os olhos em Bagé e região

NO PALÁCIO DO PLANALTO

Filho de Kiwal Parera – 
que foi um expoente da 
política bageense, Pau-

linho Parera obviamente que 
se orgulha da trajetória do 
pai, porém ele, aos 44 anos, 
também já trilhou um longo 
caminho e desde sempre no 
Partido dos Trabalhadores 
(PT), quando se filiou aos 
16 anos.

Eleito vereador três 
vezes com expressivas vota-
ções, Paulinho foi presidente 
da Câmara e nos governos 
de Luiz Fernando Mainadi 
(2000-2008) e Luis Eduardo 
Colombo (2009-2016) atuou 
como secretário municipal 
em quatro pastas diferentes, 
sendo que no momento pre-
side o PT de Bagé.

Contudo, Paulinho 
foi nomeado agora no início 
do mês de janeiro para, tal-
vez, seu mais um importante 
cargo, junto ao Ministério da 
Secretaria de Comunicação 
(Secom), que tem como 
ministro o deputado federal 
gaúcho e jornalista Paulo 
Pimenta.

O TP conversou com 
Paulinho sobre este novo 
desafio, a sua atuação em 
Brasília, os atos antidemo-
cráticos do dia 8 de janeiro, 
as demandas da região e 
também sobre seu futuro 
político.

TAREFA - O bageense foi 
nomeado como secretário de 
Gestão e Normas do Minis-
tério da Secretaria de Comu-

Divulgação TP

Paulinho deve também ser uma espécie de embaixador 
da região junto ao governo federal e não nega que pode 
aceitar o desafio de ser candidato a prefeito de Bagé em 

2024. Na foto, ele chegando para trabalhar

Paulinho é secretário de Gestão e Normas do Ministério da Secretaria  de Comunicação 
(Secom), que tem como ministro o deputado gaúcho Paulo Pimenta. A foto é no interior 

do Palácio do Planalto. Além da política, eles tem uma relação de amizade de longa data

nicação (Secom). Sua sala 
de trabalho fica no segundo 
andar do Palácio do Planalto, 
abaixo do gabinete presi-
dencial, que fica no terceiro 
e último andar. Ele tem a 
tarefa de normatizar a publi-
cidade do governo federal, 
orientar todos os ministérios, 
autarquias e estatais sobre os 
procedimentos publicitários. 
Também está incumbido de 
cuidar de todos os contratos 
publicitários da própria Se-
com e orientar a execução e 
formatação de licitações de 
toda a esfera federal nesta 
área. “É uma atividade meio 
que tem relação com toda 
a estrutura governamental. 
Tarefa importante. Estamos 
colocando a casa em ordem 
e as coisas estão começando 
a andar”, resume.

INDICAÇÃO - A indicação 
ao cargo, segundo Pauli-
nho, foi pela sua trajetória 
política, essencialmente, 
mas também pela questão 
técnica, pois tem formação 
jurídica, além de experiência 
em gestão pública. “Grande 
parte da minha juventude e 
vida adulta dediquei ao par-
tido e às questões públicas, 
além de minha formação 
acadêmica e confiança do 
ministro Pimenta, tendo sido 
seu assessor parlamentar na 
região da Campanha nos 
últimos anos. Isso me deixou 
muito orgulhoso, pois recebi 
o convite antes do Natal de 
2022 e no dia 2 de janeiro já 

estava trabalhando aqui em 
Brasília”.

GOVERNO LULA - A ex-
pectativa de Paulinho em re-
lação ao governo Lula, ver-
são 3, é a melhor possível, 
ainda mais, em sua análise, 
que está trabalhando no go-
verno e vendo o desenrolar 
das coisas de perto. Os ob-
jetivos, para ele, são claros: 
acabar com fome no Brasil; 
dar condições para que o 
povo trabalhador possa ter 
uma vida melhor; que a 
juventude tenha novamente 
acesso à educação superior 
de qualidade; investimentos 
na área de saúde e proteção 
ao meio ambiente. “Tenho 
convicção que vamos fazer 
um grande governo e este é 
meu recado à população da 
nossa região. Nós vamos ao 
longo dos próximos anos 
reconstruir tudo aquilo que 
já havíamos começado a 
construir, com inclusão em 
todas as áreas. Óbvio que o 
cenário é de desestruturação 
total dos mecanismos go-
vernamentais e o processo 
é lento, mas ações já estão 
acontecendo, como a volta 
do Bolsa Família. Vamos 
fazer um grande governo, 
especialmente para os mais 
pobres”, confia.

8 DE JANEIRO - Paulinho 
disse que um dia após os 
ataques aos três poderes e a 
tentativa de golpe feita por 
bolsonaristas extremistas, 

ele chegou cedo para traba-
lhar no Palácio do Planalto 
e para ver o tamanho dos 
estragos que haviam sido 
mostrados ao vivo no dia 8 
de janeiro. Para ele, a data 
vai manchar para sempre 
a história da democracia 
brasileira. “Jamais imaginei 
que iria presenciar isso em 
nossa capital federal. Vân-
dalos, terroristas e golpistas 
de extrema direita entraram 
na sede dos três poderes e 
destruíram obras de artes, 
computadores e tudo que en-
contravam pela frente. Havia 
fezes e urina espalhadas 
por tudo. Foi algo que me 
chocou muito, pois levamos 
tanto tempo para construir 
a democracia brasileira, de 
tantas pessoas que lutaram 
pela nossa liberdade. O im-
portante é que eles tentaram 
e não conseguiram derrubar 
um governo legitimamente 
eleito pelo povo brasileiro. 
Nossas instituições são mais 
fortes”.

Contrastando com a 
barbárie, Paulinho contou 
que no outro dia já havia 
muita gente trabalhando 
para reconstruir, reformar 
e dar condições para que 
o governo Lula, segundo 
ele, possa assim recons-
truir o país. “A sensação foi 
chocante, mas também da 
certeza  que a democracia é 
muito maior”, analisa.

ELO REGIONAL - Paulinho 
frisa que agora como repre-
sentante da região dentro 
do governo federal, além 
das atribuições que o cargo 
impõe, vai ser um elo de 
ligação da região com o 
governo central. “Estou aqui 
para ajudar os vereadores, 
os prefeitos, as entidades a 
fazer os encaminhamentos e 
tudo que estiver ao meu al-
cance para tratar das pautas 
regionais importantes dentro 
dos ministérios”, indica.

FUTURO DO CARVÃO - 
Sobre o carvão, ele conside-
ra uma pauta muito relevante 
para a região e que será 
tratada com muito carinho. 
Assinalou que tem con-
versado com lideranças da 
região sobre isso e um deles 
é o ex-prefeito de Candiota 
e secretário de governo em 
Pedras Altas, Adriano dos 

Santos. “Em breve vamos 
organizar agendas aqui em 
Brasília e tratar o carvão 
com a importância que o 
tema merece. O carvão é um 
fator de desenvolvimento 
econômico muito importante 
para a nossa região. Será um 
grande movimento e serei 
um instrumento para isso”, 
disse.

SEU FUTURO - Tendo visi-
bilidade por estar no centro 
do poder brasileiro, o TP 
indagou se isso o impulsio-
naria a almejar já em 2024, 
ser por exemplo, candidato 
a prefeito de Bagé. Caute-
loso, mas não negando que 
colocará seu nome à dispo-
sição do partido, Paulinho 
recordou mais uma vez sua 
trajetória política na cidade. 
“Minha trajetória e as expe-
riências de gestão pública 
que já tive, me colocam na 
condição de aceitar um pos-
sível desafio para 2024. Mas 
temos nomes importantes 
como de nossa principal li-
derança, o deputado Mainar-
di; o vereador Lelinho, que 
fez uma bela votação para 
deputado federal em 2022; 
os nossos outros vereadores 

Dájulia, Marlon Cáren e o 
próprio ex-vereador Rubens 
Salazar, que devem partici-
par do processo de debates. 
Mas se o partido em Bagé 
me der esta tarefa, estou 
disposto a aceitar”, afirma. 

Mas antes disso, dos 
nomes, alertou, que o PT, de 
forma coletiva e unificada, 
vai fazer um profundo deba-
te com a sociedade bageense 
e em especial na periferia 
e com o povo trabalhador, 
para que se construa uma 
proposta capaz de iniciar 
um novo ciclo em Bagé a 
partir de 2025. Segundo 
ele, este debate começa a 
partir de março deste ano. 
“Para que possamos juntos 
construir uma nova cidade. 
E quero, sem prejudicar 
meus compromissos aqui 
em Brasília, me organizar 
para estar mensalmente na 
cidade e ajudar nesta dis-
cussão. Assim, tenho três 
importantes tarefas a partir 
de agora: a institucional; a de 
ser o elo de ligação da região 
e a de estabelecer as relações 
necessárias para que Bagé 
tenha as portas abertas e se 
construa num futuro breve, 
uma nova cidade”, concluiu.
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Apesar da média de preços ainda não ser a ideal, resultados foram comemorados pelos organizadores

Gislene Farion/Especial TP

39ª Feovelha comercializou 
80% dos animais ofertados

Uma surpresa extrema-
mente positiva. Foi 
assim que o presi-

dente do Sindicato Rural de 
Pinheiro Machado avaliou 
os números de comerciali-
zação da 39ª Feovelha, que 
encerrou a sua programação 
na noite de sábado (28). Se-
gundo Heber Farias, embora 
o evento seja consolidado 
como uma das feiras de ovi-
nos mais tradicionais do Rio 
Grande do Sul, os impactos 
da estiagem e a desvaloriza-
ção da lã - um dos subpro-
dutos mais importantes da 
ovinocultura, faziam com 
que esta edição fosse ainda 
mais desafiadora. Mas os 
números surpreenderam.    

Neste domingo (29), 
os relatórios dos escritórios 
de remates Álvaro Porto e 
Pioneiro apresentaram os da-

dos finais da feira. Durante 
o Rematão, carro-chefe da 
Feovelha, foram comerciali-
zados 2.241 animais e fatu-
ramento de R$ 603.435,00. 
No remate de carneiros, 
foram 102 animais - sendo 
90 carneiros e 12 borre-
gas tatuadas, somando R$ 
291.080,00. No total, a 39ª 
Feovelha comercializou 
2.343 animais, com fatura-
mento de R$ 894.515,00 e 
média geral de R$ 381,78. 

Conforme avaliação 
de Farias, a organização do 
evento pode e deve come-
morar. “Com esses números, 
apesar da média geral ter 
diminuído em relação ao ano 
anterior, estamos afirmando 
que as vendas alcançaram 
80% do que ofertamos nas 
pistas da 39ª Feovelha. Isso 
significa que, mesmo com 

PINHEIRO MACHADO

todas as dificuldades, nos 
consolidamos cada vez mais 
na questão da liquidez. Além 
do mais, a qualidade dos 
rebanhos que passaram por 
aqui era excelente e isso 
também é uma característica 

já reconhecida de quem faz 
negócios durante a Feove-
lha”, disse.

Com programação 
técnica e comercial, voltada 
ao produtor rural, como já 
acontece há alguns anos, o 

No total, foram vendidos 2.343 ovinos durante a 39ª Feovelha

Parque Charrua ficou bas-
tante movimentado durante 
os três dias e contou ainda 
com a presença de cerca de 
50 estandes entre comér-
cio em geral, apoiadores e 
patrocinadores. A partir de 

agora, o Sindicato Rural já 
se mobiliza para alcançar 
um grande marco: promover 
a edição comemorativa dos 
40 anos da Feovelha, que 
ocorrerá entre os dias 25 e 
28 de janeiro de 2024.  
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outras entidades, pois o município 
de Candiota tem um atendimento 
muito bom na área da saúde, nós 
temos feito um trabalho buscando 
sempre o que há de melhor. Aquilo 
que o SUS não atende, o município 
busca atender na medida do possí-
vel, pois a parceria com o hospital 
universitário vem a qualificar 
ainda mais o nosso atendimento”, 
afirmou.

Por fim Fabrício finalizou 
dizendo que foi um diálogo im-
portante. “Agradecemos ao reitor 
e vice pela visita, onde pudemos 
conhecer mais os serviços, alinhar 
e discutir as demandas, é uma grata 
satisfação recebê-los e firmar mais 
essa parceria para Candiota”, fina-
liza o secretário.

Divulgação TP

Parceria que já existe entre o município e o hospital será estendida para outros serviços

SERVIÇOS

Secretaria de Saúde de 
Candiota vai ampliar 

parceria com o Hospital 
Universitário da Urcamp

Em visita ao município de 
Candiota, o novo reitor da 
Universidade da Região da 

Campanha (Urcamp) Antônio 
Evanhoé, o vice-reitor Guilherme 
Cassão e a diretora do Hospi-
tal Universitário (HU) Fabiane 
Caillava, além de terem se reu-
nido com a equipe da Educação, 
estiveram na secretaria de Saúde 
para tratar sobre a ampliação dos 
serviços entre o município e o HU.

A reunião aconteceu na 
-sexta-feira (20), onde os repre-
sentantes da universidade foram 
recebidos pelo secretário de saúde 
Fabrício Moraes, pela coordena-
dora do Tratamento Fora de Do-
micílio (TFD), Alice Bittencourt 
e pelo coordenador de Esportes, 

Jonas Morais.
Fabrício relatou que a Se-

cretaria tem grande interesse 
nos serviços oferecidos como 
tomografia, pequenas cirurgias e 
consultas médicas. “Os valores 
são bem atrativos até porque pela 
lei, o serviço público tem que ser 
com o menor valor, mas não só 
por isso, a gente sabe do compro-
metimento com a saúde pública e 
o comprometimento do HU com 
a vida das pessoas, a gente já tem 
uma parceria com eles dos leitos 
psiquiátricos, então só vamos 
estender a parceria para outros 
serviços”, afirmou.

O prefeito Luiz Carlos 
Folador falou da importância da 
parceria. “Já temos parceria com 

Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos durante a sessão 
itinerante realizada no dia 27 de janeiro de 2023, 

durante a 39ª Feovelha.

FABRÍCIO COSTA (PSB) - Ele salientou que este ano, os vereadores 
têm a oportunidade indicar emendas impositivas e que ele e o vereador 
Cássio (Câmara), resolveu destinas as suas para a aberturas de poços 
artesianos, no sentido de amenizar a estiagem, diminuindo o sofrimento 
das pessoas. Assinalou o projeto aprovado na sessão, de contratação 
de operadores de máquinas, assinalando que agora tem um esforço da 
Prefeitura em atender o homem do campo. “Antes se tinha pessoal e 
não se tinha maquinário”, disse.

ÉLITON RODRIGUES (MDB) - Destacou que cumpriu agenda na capital 
do Estado, inclusive acompanhando as soberanas da 39ª Feovelha, 
divulgando o evento. Em Porto Alegre, o vereador esteve no pátio do 
Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer), quando in-
specionou veículos usados que podem servir para doação ao município, 
dentre eles um caminhão. Disse que a doação já está autorizada pelo 
secretário dos Transportes, Juvir Costella. Ele ainda elogiou o trabalho 
e dedicação da direção do Sindicato Rural na realização de mais uma 
Feovelha.

LAURA RATTO (MDB) - A vereador ressaltou que é importante não 
deixar morrer o espírito da Feovelha, parabenizando o Sindicato Rural.
Ainda, a vereadora destacou a presença do secretário de Agricultura do 
Estado na abertura oficial da 39ª Feovelha, Giovane Feltes, que é um 
amigo particular de Laura. Ela, em nome dele, pediu desculpas por não 
poder ficar para a sessão, pois tinha outro compromisso em Porto Alegre.

CÁSSIO CÂMARA (PP) - O vereador acredita que vem muita notícia boa 
em 2023. Relatou que o deputado Afonso Hamm (PP) vai destinar R$ 
1,3 milhão em emendas para esse ano e por isso que ele é campeão de 
votos, pois sempre está ajudando as comunidades. Ele se referiu como 
importante e que os produtores de Pinheiro Machado devem aderir ao 
projeto Aliança Del Pasto, que prevê a preservação das pastagens nati-
vas no Bioma Pampa, tendo aporte de recursos do BRDE e da Europa. 
Se referindo à Feovelha, lembrou que para um anima ser campeão na 
Expointer, primeiro precisa brilhar na Feovelha. “Ano que vem vamos 
comemorar 40 anos e vamos ajudar para a sua realização”, disse.

ELIZETE BALDEZ (PP) - Parabenizou a 
direção do Sindicato Rural pela realização 
de uma edição da Feovelha  Salientou o 
discurso do secretário de Agricultura na 
abertura do evento, que afirmou que vai 
apoiar e fazer os esforços necessários para 
a continuidade. Lembrou que oriunda do in-
terior do município e que tem visto e sentido 
as dificuldades das pessoas do campo e 
que é preocupante a situação da ovinocul-
tura. Por fim, se referiu as conquistas que 
o atual governo municipal tem conseguido 
e que a Câmara faz parte disso. 

VILSINHO (PP) - Também se referiu a destinação de R$ 1,3 milhão de 
emendas esse ano por parte do deputado Afonso Hamm. Disse que a 
retomada da Comparsa já está confirmada e que os funcionários que 
possuem férias-prêmio para receber foram contemplados este mês, 
além de todos o funcionalismo estar recebendo o vale-alimentação em 
dia e mais o atrasado. Parabenizou o Sindicato por mais uma Feovelha 
e desejou que a estiagem passe logo.

MAGDA AFONSO (PDT) - Salientou que na reunião da Azonasul feita 
naquele dia durante a Feovelha, a direção do Sindicato Rural fez um 
desabafo sobre a situação da ovinocultura no Estado, porém disse 
acreditar que em 2024 tudo será melhor. Também sendo produtora rural, 
a vereadora falou com conhecimento de causa sobre o sofrimento pas-
sado, porém são uma categoria que não desiste nunca. “O que vimos 
no Rematão é aprova disso, com animais de alta qualidade. Digo aos 
produtores que persistam e que dias melhores virão e vamos lutar pela 
chegada deles. A todos os nossos parabéns e vida longa à Feovelha”, 
desejou.

FÁBIO DIAS (PSDB) - Também com palavras de otimismo, o vereador 
disse que com a estiagem tudo fica mais difícil, mas com o trabalho de 
todos as coisas hão de melhorar. Afirmou que a Feovelha é coração 
de Pinheiro Machado, ressaltando sua importância. Disse que hoje 
se tem uma gestão boa no município e que não gosta de falar do pas-
sado, porque pode magoar pessoas. “Estamos de mãos dadas com o 
Executivo”, disse.

RENATO RODRIGUES (PSDB) - “O preço dos ovinos me entristece”, 
afirmou o vereador, se referindo que a média alcançada no Rematão da 
39ª Feovelha caiu pela metade em relação ao ano passado. “O preço tá 
uma vergonha e a lã está estocada nos galpões. Precisamos viabilizar 
políticas públicas para reverter esta situação”, afirmou.

PNHEIRO MACHADO
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As inscrições para o maior festival nativista amador do Estado 
já estão disponíveis no site do evento e vão até o dia 5 de março

Projeto Canto Moleque nas Escolas, que é a etapa municipal do festival, 
já reiniciou os ensaios dos classificados, que haviam sido selecionados em 2022

Divulgação TP
A pós três anos sem 

edições por conta 
da pandemia do Co-

vid-19 - a última foi em 
2019, neste ano, o mês de 
março será marcado pela 
retomada e realização da 24ª 
edição do Canto Moleque da 
Canção. 

O evento será reali-
zado nos dias 24, 25 e 26 de 
março, no Ginásio Munici-
pal de Candiota, finalizando 
às comemorações do 31º 
aniversário do município. 

O secretário de Cul-
tura, Esporte e Juventude, 
Diego Lima, o Dieguinho, 
enfatizou que é um grande 
desafio. “No entanto, tenho 
certeza que a minha equipe, 
junto com a coordenadora 
do Tradicionalismo, Júlia 
Graziela, conseguiremos 
fazer a 24ª edição do Canto 
Moleque com todas as ex-
pectativas supridas, após três 
anos sem esse festival, que é 
tradicional na nossa cidade”, 
destacou.

O festival será dispu-
tado nos naipes masculino e 
feminino nas categorias Pré-
-mirim (5 a 9 anos), Mirim 
(10 a 13 anos), Juvenil (14 

Festival Canto Moleque é 
retomado em Candiota

MÚSICA NATIVISTA

a 17 anos) e especial (18 a 
21 anos).

A partir desta edição 
o festival levará para o palco 
os pequenos da categoria 
pré-mirim, que inclui crian-
ças de 5 a 9 anos de idade. 
A modalidade já estava pre-
vista para 2020, mas devido 
a pandemia não pôde ser 
praticada, sendo esta a no-
vidade do Canto Moleque 
deste ano, que completa 24 
anos de festividade.

INSCRIÇÕES - A ficha de 
inscrição e o regulamento 
já estão disponíveis no site 
candiota.rs.gov.br/festival-
-canto-moleque até o dia 5 
de março. No dia 9 de março 
acontece a divulgação dos 
classificados, no dia 10 é o 
prazo para confirmação, de 
10 a 16, é a chamada dos 
suplentes, dia 17 a 19 confir-
mação dos suplentes e dia 20 
de março a divulgação final 
dos classificados.

Na etapa municipal, 
já estão classificados os 
alunos que participam do 
projeto Canto Moleque nas 
Escolas do ano 2022. Os 
classificados subirão ao pal-

co com os classificados da 
triagem em suas respectivas 
categorias nos dias 24 e 25 
de março de 2023.

Na triagem de fase 
aberta, passarão em cada 
categoria, 10 concorrentes 
que se apresentarão no palco 
do evento conforme escala 
feita pela organização. Para 
a final que acontece domin-
go, serão classificados cinco 
intérpretes por categoria e/
ou modalidade.

NAS ESCOLAS - Nesta últi-
ma semana o projeto Canto 
Moleque nas Escolas, que é 
a etapa municipal, retomou 
suas atividades na escola 
Francisco Assis Rosa de 
Oliveira (FARO), na Vila 
Operária. 

Crianças oriundas 
da última classificação do 
projeto voltaram aos ensaios 
visando a preparação o festi-
val em março. 
A coordenadora do projeto, 
Julia Graziela assinala que 
todos estão empenhados 
na preparação das crianças. 
“Para que eles vivam uma 
maravilhosa experiência, e 
que levem para suas vidas o 

orgulho de representar nos-
sa comunidade. Certamente 
eles vão encantar nosso 
evento e vão se divertir 
muito”, projeta.

Para o professor 

Alexandre Brose, é um 
grande desafio esta reto-
mada, mas ele afirma que 
tem certeza que será muito 
lindo ver todos no palco 
novamente.

O secretário de Cul-
tura, que acompanhou na 
última semana um pouco 
das aulas do projeto, disse 
que fiquei emocionado com 
o que viu.


